

**Von:** [Jochen.Vogel@mobil.hessen.de](mailto:Jochen.Vogel@mobil.hessen.de) [<mailto:Jochen.Vogel@mobil.hessen.de>]

**Gesendet:** Dienstag, 25. Februar 2014 15:31

**An:** Pfeifer, Max

**Betreff:** Anfrage der FDP Fraktion vom 17.02.2014 - Aufräumarbeiten B 460 und B 3 - Ihre Schreiben vom 18.02.2014

Sehr geehrter Herr Pfeifer,

vielen Dank für Ihre Anfrage bei Hessen Mobil im Zusammenhang mit den im Zuge der Bundesstraße B 460 durchgeführten Baumfällarbeiten. Zur Anfrage der FDP Fraktion vom 17.02.2014 nehmen wir wie folgt Stellung:

Viel Flächen entlang der Straßen sind von alters her mit Gehölzen bewachsen. Das sogenannte Straßenbegleitgrün erfüllt wichtige Funktionen: Bäume und Sträucher am Straßenrand und in der Straßenmitte dienen der optischen Verkehrsführung und schützen unter anderem vor Licht des Gegenverkehrs. Sie sichern zudem mit ihren Wurzeln Böschungen und Erdwälle. Die Grünflächen entlang Hessens Straßen sind um fast die Hälfte größer als die eigentlichen Fahrbahnflächen. Aber auch diese Gehölze müssen regelmäßig geschnitten werden. Im Zeitraum von November bis Februar schneidet Hessen Mobil Bäume und Sträucher an Hessens Straßen zurück. Der Rückschnitt erfolgt zum Erhalt und zur Entwicklung der Bäume oder aber zur Aufrechterhaltung der Verkehrssicherheit, wenn Bäume nicht mehr standsicher sind und drohen, auf die Straße zu fallen. Hessen Mobil hat dabei immer die Umweltverträglichkeit und Wirtschaftlichkeit im Blick. Fällungen von Bäumen und sogenannte Verjüngungsmaßnahmen werden mit den zuständigen Naturschutzbehörden zuvor abgestimmt.

Seit Ende Januar werden im Auftrag von Hessen Mobil im Zuge der **Bundesstraße B 460 zwischen Kirschhausen und Wald-Erlenbach** Baumfällarbeiten durchgeführt. Im Interesse der Verkehrssicherheit wurden sogenannte Verjüngungsmaßnahmen und Fällungen am Gehölzbestand entlang der B 460 durchgeführt. Dabei erfolgt ein Rückschnitt der Gehölze im Kronenbereich, der sogenannte Kronen- und Pflegeschnitt. Um schwere Unfälle durch herabfallende Äste zu vermeiden, werden alte, bruch- und umsturzgefährdete Bäume des angrenzenden Waldbestandes gefällt. Die Fällarbeiten auf diesem Streckenabschnitt sind bereits abgeschlossen. Derzeit erfolgt der Abtransport des Schnittguts. Weitere Baumfällarbeiten werden noch bis zum 07. März im Zuge der B 47 zwischen Gumpener Kreuz und Lindenfels durchgeführt.

Die Mitte Februar begonnen Baumfällarbeiten im Zuge der **B 460 zwischen Heppenheim und Kirschhausen** werden im Auftrag von Hessen Forst durchgeführt. Hessen Mobil übernimmt hierbei nur die Verkehrssicherung.

**Im Kreis Bergstraße sind an der B 3** in dieser Gehölzpflegeperiode keine Baumfällarbeiten vorgesehen. Durch die Straßenmeisterei Bensheim erfolgt im Frühjahr lediglich eine Pflege der Lindenbäume an der B 3 zwischen Bensheim und Heppenheim sowie von Heppenheim bis zur Landesgrenze. Im Rahmen der Baumpflege werden an den Lindenbäumen einzelne tote Äste herausgeschnitten.

Wir bedanken uns nochmals für Ihre Anfrage und stehen Ihnen für Rückfragen gerne zur Verfügung.

Mit freundlichen Grüßen  
Im Auftrag

Jochen Vogel

Hessen Mobil  
Straßen- und Verkehrsmanagement  
Heppenheim  
- Assistenz / Presse- und Öffentlichkeitsarbeit des Regionalen Bevollmächtigten Südhessen -  
Odenwaldstraße 6  
64646 Heppenheim